

Core aprueba traspasar \$5.500 millones para resolver la crisis en el Hospital

Gremios alertan que estos recursos deberán ser transferidos a más tardar el 20 de noviembre para ser efectivos.

José Portales Durán
 josemiguel.portales@estrellaiquique.cl

A raíz de la crisis presupuestaria que afecta las operaciones del Hospital de Iquique, que han denunciado largamente los funcionarios, en la última sesión extraordinaria del Consejo Regional de Tarapacá se aprobó el traspaso de \$5.500 millones para el Servicio de Salud de Tarapacá (SST).

El gobernador regional José Miguel Carvajal destacó que se han destinado grandes inversiones para reducir las listas de espera, adquirir equipos y ahora "logramos aprobar un paquete importante de recursos que robustece el trabajo que se realiza y que nos permite hacer frente a una crisis que nos preocupa y que nos mantiene alerta, pero que, como suele suceder con las urgencias regionales, asumimos para que las funcionarias y funcionarios, así como los usuarios, puedan contar con un hospital en óptimas condicio-

nes".

María Paz Iturriaga, directora del Servicio de Salud Tarapacá, destacó que "estos recursos son fundamentales para que el Hospital Regional, que es el más importante de la región y el único de alta complejidad, pueda terminar su año presupuestario de una manera adecuada".

Iturriaga, en presencia de la sesión extraordinaria del Consejo Regional de Tarapacá, valoró que "todos los consejeros regionales votaron a favor en todas las oportunidades, valoro enormemente el trabajo que hemos llevado adelante con el Gobierno de Tarapacá, quienes han realizado una inversión gigantesca en términos de equipamiento e insumos para el hospital, lo que se traduce en un beneficio directo para nuestros usuarios, pero también, para los funcionarios que sufren el estrés, día a día, al estar en un lugar que tiene muchas dificultades, pero que con este apoyo, estamos sacando adelante".

Para obtener los fondos



LA APROBACIÓN DE FORMA UNÁNIME Y CON FONDOS REBAJADOS DE OTROS PROYECTOS.

se realizó la disminución de presupuesto asignado a dos ítems. La primera incluye \$990 millones de una bolsa general de proyectos y el segundo por \$4.509 millones fueron rebajados al Serviu Tarapacá en el tema socavones.

Así también, la Comisión de Infraestructura, Inversión y Presupuesto del Core solicitó que el SST realice un análisis financiero que informe la deuda inicial para el próximo

año, su proyección para el 2025 y que además, se considere un programa de mejora continua en el hospital tendiente a lograr un control de la gestión de manera externa.

El Gobierno Regional de Tarapacá suma un total de 31 mil 500 millones de pesos que han sido traspasados en los últimos cuatro años al Servicio de Salud Tarapacá, contabilizando los más de 16 mil millones de pesos destina-

dos para el Plan de Equipamiento Crítico y los 10 mil millones de pesos registrados para disminuir las listas de espera.

El doctor Guillermo Mora, jefe de la Unidad de Emergencias y secretario de la Asociación de Funcionarios Médicos (Afumed), recalzó que el hospital necesita \$3.200 millones mensuales para su funcionamiento normal. "Lo que nos transfirió el Servicio de Salud con suerte nos

permitió llegar a noviembre y en este momento están todas las listas paradas". Sobre este traspaso de recursos al SST, Mora, espera que "si se hace rápido va a ser muy bueno para el hospital y la salud de la región, pero si el traspaso llega el 10 de diciembre, no tenemos como ejecutar hasta el 30 de diciembre \$4.500 millones".

Admitió que aunque le brinden todos estos recursos al subdirector administrativo y se compre vía Compra Ágil, "pasarán dos o tres semanas en que lleguen los insumos y podrían quedar pacientes sin atenderse. Ahora se debería estar traspasando a más tardar el 20 de noviembre para que la administración pueda ocupar esas platas en diciembre", dijo Mora.

La presidenta de la Asociación de Funcionarios, Afunchi, del Hospital Regional de Iquique, Susana Berríos, dijo que si llega la totalidad de ese dinero al Hospital Regional de Iquique, es excelente, pero también "esperamos que se puedan ocupar como corresponde y es por eso que pedimos que cada vez que el Gobierno Regional transfiera dineros al SST eso se transparente".

2.600